



Los datos del paro europeo siguen marcando cifras record. / Economía de Guadalajara

## El paro de la eurozona sube hasta el 11,9% en enero

España registra la mayor tasa de paro masculino de Europa, mientras Grecia encabeza el desempleo entre jóvenes y mujeres

E. de G. / Guadalajara

La tasa de desempleo en la zona euro aumentó una décima el pasado mes de enero, hasta el nivel récord del 11,9%, lo que supone además 1,1 puntos porcentuales más que el 10,8% registrado hace un año, según los datos ofrecidos por Eurostat, que vuelve a colocar a España como el segundo país con peores cifras de toda la región, tras Grecia.

En concreto, la tasa de paro de España se elevó, al igual que la de la eurozona, en una décima, hasta el 26,2%, con lo que elimina el des-

censo de 0,1 puntos porcentuales registrado en el mes de diciembre.

Por su parte, en el conjunto de la Unión Europea (UE) la tasa de desempleo aumentó también una décima en el primer mes del año, hasta el 10,8%, cifra que supera en 0,7 puntos porcentuales la del mismo mes de 2012.

La agencia estadística europea calcula que 26,217 millones de personas carecían de empleo en enero en la UE, de los que 18,998 millones se encontraban en la zona euro, lo que supone un aumento mensual de 222.000 parados en el conjunto de la UE y de 201.000 en la zona euro.

Respecto al mismo mes de 2012, la cifra de desempleados entre los Veintisiete subió en 1,890 millones de personas y en 1,909 millones en la zona euro.

Entre los países miembros cuyos datos estaban disponibles, las menores tasas de paro se registraron en Austria (4,9%), Alemania y Luxemburgo (5,3%) y Países Bajos (6%), mientras que las más altas fueron las de Grecia (27% en noviembre de 2012), España (26,2%) y Portugal (17,6%).

### A la cabeza

Por otro lado, la tasa de paro masculino aumentó un décimo tanto en la eurozona (11,8%) como en la UE (10,8%) en comparación con diciembre, el mismo incremento que registró el paro femenino, que se elevó al 12,1% en la eurozona y al 10,9% en los Veintisiete.

Asimismo, la tasa de paro entre los menores de 25 años aumentó dos décimas tanto en la eurozona,

donde ascendió hasta el 24,2%, como en el conjunto de la UE, donde alcanzó el 23,6%.

Por su parte, España registró un paro del 55,5% entre los jóvenes, una décima más que en diciembre; una tasa de paro masculina del 25,9%, dos décimas superior a la del mes anterior, y una tasa de desempleo femenina que se incrementó una décima hasta el 26,7%.

A pesar de que su información sobre la evolución del mercado laboral va con dos meses de retraso respecto al resto de socios de la UE, Grecia superaba en noviembre los registros negativos de España de enero en paro juvenil con una tasa del 59,4%, mientras que en lo que respecta al desempleo femenino la tasa de desempleo griega alcanzaba ya hace dos meses el 31,1%, la más alta de la UE.

En el conjunto de la UE la tasa de desempleo aumentó también una décima en el primer mes del año

## La eurozona se contrajo un 0,6% en 2012

E. de G. / Guadalajara

La actividad económica en la zona euro experimentó en el conjunto del año 2012 una contracción del 0,6% respecto al año anterior, cuando el Producto Interior Bruto (PIB) se incrementó un 1,5%, lo que supone una décima más de lo contemplado en la primera estimación del dato publicada por la oficina comunitaria de estadística, Eurostat.

En el último trimestre del año, la caída del PIB de la zona euro respecto al tercer trimestre fue del 0,6% y supone en-

cadena tres trimestres consecutivos en negativo, mientras que en términos interanuales, el PIB de la eurozona retrocedió un 0,9%.

En el conjunto de la UE, el PIB del cuarto trimestre retrocedió un 0,5% respecto a los tres meses anteriores, cuando había crecido un 0,1%, mientras que bajó un 0,6% en términos interanuales. En el conjunto de 2012, la actividad económica de los Veintisiete registró una contracción del 0,3%.

Entre los países de la eurozona cuyos datos estaban disponibles, sólo Estonia (+0,9%) y Eslovaquia (+0,2%) lograron mantener una cierta expansión de su actividad, aunque a menor ritmo que en el tercer trimestre, mientras las caí-

## Fomento contrató menos obras en 2012

El ministerio de Fomento adjudicó contratos de construcción de infraestructuras por 2.004 millones de euros en el ejercicio 2012, un importe mínimo histórico que además arroja un descenso del 23% respecto al año 2011, según datos oficiales hechos públicos.

Fomento encadena así al menos cuatro años de retrocesos en adjudicación de obras. Desde 2008, año de inicio de la crisis, la contratación de este Ministerio, principal organismo inversor de la Administración central, se ha contraído un 81%.

La caída en la adjudicación de contratos por parte de Fomento deriva del descenso que la licitación de obra viene acumulando en los últimos ejercicios ante las restricciones presupuestarias que la reducción del déficit público impone a todas las administraciones.

Respecto a la obra contratada en el año 2012 por el Departamento que dirige Ana Pastor, la práctica totalidad (el 92,4%) de los contratos fueron firmados por los entes públicos dependientes del Ministerio (Aena, Adif, Renfe y Puertos del Estado). Fomento tan sólo concedió de forma directa obras por 150,9 millones.

### AVE

Adif, encargado fundamentalmente de la construcción de las líneas ferroviarias de Alta Velocidad (AVE), es el organismo que canalizó el grueso de la adjudicación y el único que la elevó. Durante el año 2012, el ente que preside Gonzalo Ferre contrató obras por 1.643,08 millones de euros, importe que si bien arroja un aumento del 23,8% en comparación al ejercicio 2011, es la mitad respecto al correspondiente a 2010.

En el lado opuesto se situó la Sociedad Estatal de Infraestructuras Terrestres (Seitt), que adjudicó obras por 1,89 millones, frente a los 21,7 millones del ejercicio anterior.

Aena, por su parte, fue la sociedad del grupo Fomento que más redujo la contratación durante el pasado año, un 96%, hasta 13,18 millones de euros. Los datos del ministerio de Fomento revelan además que el operador de la red de aeropuertos lleva sin contratar obras desde el pasado mes de agosto.

En la misma línea, Renfe firmó contratos de obras por 14,71 millones de euros en 2012, un 38,1% menos que un año antes, y Puertos del Estado por 161 millones, un 48% menos.

das más notables se observaron en Portugal (-1,8%), Italia (-0,9%) y España (-0,8%).

### Recesión

De este modo, siete de los diecisiete miembros de la eurozona (España, Italia, Chipre, Países Bajos, Portugal, Eslovenia y Finlandia) se encontraban en recesión en el cuarto trimestre, además de Grecia, cuyos datos no han sido actualizados, mientras Luxemburgo, que ya registró una contracción de la actividad en el tercer trimestre, aún no ha presentado sus datos del cuarto trimestre, por lo que hasta un total de nueve países del euro podrían haber cerrado 2012 en recesión.